



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

An alle
Realschulen in Bayern
einschließlich Realschulen zur sonderpädagogischen
Förderung und Schulen besonderer Art (ohne Abendre-
alschulen)

per E-Mail

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
V.2 - 5 S 6641 - 5.135 095

München, 22.12.2010
Telefon: 089 2186 2543
Name: Konrad Huber MPhil

***klasse.im.puls* - Modell für Musikklassen**

Sehr geehrte Frau Schulleiterin, sehr geehrter Herr Schulleiter,

initiiert vom Fachbereich Musikpädagogik der Universität Erlangen-Nürnberg wurde ein neuartiges Netzwerk unter der Schirmherrschaft des Bayerischen Staatsministers für Unterricht und Kultus, Herrn Dr. Ludwig Spaenle, errichtet, das Schülern an Hauptschulen/Mittelschulen und Realschulen in der Gemeinschaft eine musikalische Basisbildung ermöglichen soll.

Hierbei sollen ganze Schulklassen zum Musizieren angeregt werden, damit sie unabhängig von sozialen Voraussetzungen die Freude an der Musik in der Gemeinschaft erleben können.

Als Bindeglied zwischen den Institutionen und den Schulen wurden die Musiklehrer Evelyn Beißel und Tobias Fichte als Projektmanager abgeordnet, die individuell beratend, moderierend und unterstützend den Schulen zur Seite stehen werden, die solche Praxisklassen einrichten wollen.

Bei der Einrichtung einer Musikklasse werden die Schulen unterstützt durch Hilfe bei der Finanzierung des Instrumentariums, durch persönliche Beratung und Fortbildungsangebote und durch den Austausch in Foren.

Zum Schuljahr 2009/2010 startete das vorgenannte Projekt an jeweils sechs Hauptschulen/Mittelschulen und Realschulen im Großraum Nürnberg, im Schuljahr 2010/11 erweiterte sich dieser Kreis um weitere 25 Schulen. Als mögliche Modelle bieten sich an: Streicherklassen, Bläserklassen, Rockklassen, Keyboardklassen, Percussionklassen, Chorklassen oder Orchesterklassen.

Deshalb ergeht an interessierte Schulen, die ein solches Modell einführen wollen oder bereits Erfahrungen mit Klassenmusiziermodellen haben, die herzliche Einladung zur Teilnahme. Schließlich profitieren alle von bereits vorhandenen Erfahrungen beim Austausch in Foren. Bei Interesse können Kollegen gerne auch als Referenten bei Fortbildungsveranstaltungen mitwirken.

Nehmen Sie bitte mit den Projektmanagern Evelyn Beißel und Tobias Fichte via E-Mail (evelyn.beissel@ewf.uni-erlangen.de) oder auch telefonisch (montags 11-14 Uhr - 0911/5302-134) Kontakt auf. Wenn Sie eine Musikklasse für das Schuljahr 2011/12 einrichten wollen, sollte der Vorlauf bereits Ende Januar beginnen. Weitere Informationen finden Sie unter www.klasse-im-puls.de.

Ich unterstütze die aufgezeigte musikalische Förderung unserer Schülerinnen und Schüler nachdrücklich und freue mich auf eine rege Beteiligung unserer Realschulen.

Mit freundlichen Grüßen und den besten Wünschen für die bevorstehenden Festtage

gez. Herbert Püls
Leitender Ministerialrat